

da

*AUTORES*



### **ALENZA GARCÍA, José Francisco**

Profesor Titular de Derecho Administrativo en la Universidad Pública de Navarra. Sus principales líneas de investigación incluyen materias de Derecho administrativo de la parte general (derechos de los ciudadanos, contratos), y otras de la parte sectorial como el urbanismo la agricultura, y el sector energético destacando especialmente sus trabajos de Derecho Ambiental. Ha publicado 4 monografías [*Concurrencia competencial sobre residuos sólidos urbanos* (1995), *El sistema de la gestión de residuos sólidos urbanos en el Derecho español* (1997) y *Vías pecuarias* (2001), y (en coautoría con Francisco González Navarro) *Derecho de petición. Comentarios a la Ley Orgánica 4/2001, de 12 de noviembre*, (2002; un manual: [*Manual de Derecho Ambiental* (2001)] y ha coordinado 5 libros colectivos, además de tener un centenar de publicaciones en revistas y obras colectivas. En la actualidad es investigador principal del Proyecto del Ministerio de Ciencia e Innovación “Cambio climático y energías renovables: hacia un nuevo marco de regulación”.

### **BASSOLS COMA, Martín**

Martin Bassols Coma nacido en Olot (Girona) Licenciado en Derecho por la Universidad de Barcelona y Doctor por la Universidad Complutense de Madrid Ha sido hasta su jubilación Letrado de las Cortes Generales y Catedrático de Derecho Administrativo en la Universidad de Alcalá. Es Presidente de la Asociación Española de Derecho Urbanístico y Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. Ha escrito diversas monografías de Derecho Administrativo y ha publicado artículos en Revista de Administración pública; Revista española de Derecho Administrativo: Noticias de la Unión europea. Es abogado en ejercicio del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid

### **CAPDEFERRO VILLAGRASA, Oscar**

Oscar Capdeferro Villagrasa: Licenciado en Derecho (Universidad de Barcelona) y Máster en Ciencias Jurídicas (Universidad Pompeu Fabra); doctorando y becario FPU (Ministerio de Educación) adscrito al Departamento de Derecho Administrativo y Procesal de la Universidad de Barcelona. Líneas de investigación: medio ambiente, urbanismo y

## DE LA PEÑA RODRÍGUEZ, Luis

Luis de la Peña Rodríguez es Doctor en Derecho Constitucional por la Universidad Complutense de Madrid. Letrado de las Cortes Generales, destinado en la actualidad en el Congreso de los Diputados, adscrito a la Comisión de Sanidad y Servicios Sociales de esta Cámara. Desempeña el cargo de Interventor de las Cortes Generales y es Secretario del Tribunal de Recursos Contractuales de las Cortes Generales. Asimismo, es Presidente de la Asociación Española de Interventores de Parlamentos (ASEINPA). Es autor de diversas publicaciones y monografías en materia de Derecho parlamentario y constitucional.

## GIMENO FELIÚ, José María

Catedrático de Derecho Administrativo (Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza). Director de la Cátedra de Derecho Local de Aragón desde marzo de 2010. En la actualidad es el Vocal en representación de la Universidad de la Junta Consultiva de Contratación Administrativa de Aragón y Presidente del Tribunal Administrativo de Contratos Públicos de Aragón (desde marzo de 2011). Autor de nueve monografías y de 80 publicaciones en libros colectivos y en revistas especializadas de la disciplina. Entre sus trabajos relacionados con la contratación pública pueden citarse: Como monografías *El control de la contratación pública. (Las normas comunitarias y su adaptación en España)*, Civitas, Madrid, 1995; *Contratos públicos: ámbito de aplicación y procedimientos de adjudicación*, Civitas, 2003; *Contratación de las Administraciones Públicas: análisis práctico de la nueva normativa sobre contratación pública (Dir.)*, Atelier, Barcelona, 2004; *La nueva contratación pública europea y su incidencia en la legislación española. (La necesaria adopción de una nueva ley de contratos públicos y propuestas de reforma)*, Civitas, Madrid, 2006 y *Novedades de la Ley de Contratos de Sector Público de 30 de octubre de 2007 en la regulación de la adjudicación de los contratos públicos*, Civitas, Madrid, 2010; *Las reformas legales de la Ley 30/2007, de Contratos del Sector Público. Alcance y efectos prácticos*. Civitas, Colección Cátedra Derecho Local de Aragón, Cizur Menor, 2011 y *Observatorio de los contratos públicos 2010 (Dir.)*, Civitas, Cizur Menor, 2011. Otras monografías son: *El servicio público eléctrico en el mercado interior europeo*, Civitas, Madrid, 1994 y *El derecho de reversión en la Ley de Expropiación Forzosa*, Civitas, Madrid, 1996. (2ª ed. de 2003); *Organización Local. Nuevas Tendencias (Dir.)*. Investigador Principal de seis proyectos obtenidos en convocatoria competitiva y amplia actividad en contratos de transferencia (OTRI y FEUZ). Integrante del Grupo de investigación consolidado ADESTER. Como resultado del Proyecto MICIN es Director del Observatorio de Contratación Pública ([www.obcp.es](http://www.obcp.es)) que funciona desde octubre de 2011 y tiene su sede en la Facultad de Derecho de Zaragoza.

### **GONZÁLEZ-VARAS IBÁÑEZ, Santiago**

Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de Alicante, Doctor en Derecho en España (1990), también en Alemania (2002) y Doctor Honoris Causa (2005). Becario Humboldt, y anteriormente Becario Schuman y Thyssen. Exprofesor en las Universidades de Friburgo y Dresden, donde impartí docencia en alemán sobre Derecho europeo. Numerosos libros, algunos literarios (uno de ellos político, sobre España), cuatro de ellos con premios jurídicos. Conferencias por distintos países y colaborador en algunas reformas normativas.

### **LAGUNA DE PAZ, José Carlos**

José Carlos Laguna de Paz, Catedrático de Derecho Administrativo. Universidad de Valladolid. Líneas de investigación: regulación económica y competencia; Derecho de la Competencia; telecomunicaciones; servicios de interés económico general; instituciones administrativas básicas (autorizaciones, contratos, autoridades independientes). Entre sus más recientes monografías: “Telecomunicaciones: regulación y mercado” (3ª edic., 2010); “Servicios de Interés Económico General” (2009); “La autorización administrativa” (2004). Entre sus artículos más recientes: “Protecting the Environment without Distorting Competition” (2012); “Regulation and Competition Law” (2012); “La regulación del mercado” (2011); “Regulación, externalización de actividades administrativas y autorregulación” (2011); “La aplicación administrativa del Derecho de la Competencia” (2011).

### **PALOMAR OLMEDA, Alberto**

El Autor es Profesor Titular (acreditado) de Derecho Administrativo en la Universidad Carlos III de Madrid y ha dedicado su actividad investigadora a las áreas del empleo público y la organización y funcionamiento de las Administraciones Públicas y, en especial, en los últimos años, en el ámbito de los cambios que se han producido en la contratación administrativa del Sector Público.

### **PARDO GARCÍA-VALDECASAS, Juan José**

Abogado del Estado desde 1971. Abogado del Estado en diversos organismos, Tribunales y Ministerios tales como el de Obras Públicas y Urbanismo, Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, Caja General de Depósitos, Ministerio de Transportes, Turismo y Comunicaciones, Audiencia Nacional, Ministerio de Justicia y Tribunal de Cuentas. Julio de 2007: Secretario de la Junta Consultiva de Contratación Administrativa. Octubre de 2010: Primer Presidente del Tribunal Administrativo Central de Recursos Contractuales. Entre otras ha participado en la elaboración de disposiciones como la Ley 34/2010, de 5 de agosto por la que se incorporó a nuestro derecho la Directiva

2007/66/CE, de 11 de diciembre, el Real Decreto 817/2009, de 8 de mayo, de desarrollo parcial de la Ley de Contratos del Sector Público o la Ley 24/2011, de 1 de agosto, de Contratos del Sector Público en los ámbitos de la Defensa y la Seguridad. Asimismo es el autor del proyecto de Reglamento General de la Ley de Contratos del Sector Público, aún no promulgado y ha participado en diferentes grupos de trabajo y comités consultivos de la Unión Europea en relación con la materia de Contratación Pública. Autor de diversos artículos y trabajos relacionados con la contratación pública.

### **PONCE SOLÉ, Juli**

Juli Ponce Solé: Profesor de Derecho Administrativo en la Universidad de Barcelona. Acreditado para catedrático. Líneas de investigación: urbanismo, vivienda, derecho a una buena administración, calidad reglamentaria.

### **PULIDO QUECEDO, Manuel**

Licenciado en Derecho por la Universidad de Navarra en 1979 con Premio Extraordinario de licenciatura. Doctor en Derecho por la Universidad de Navarra, amplió estudios en la Universidad de Angers (Francia) y en la de Colonia (Alemania). Letrado por oposición del Gobierno de Navarra en 1980 y del Parlamento de Navarra donde ha desempeñado el cargo de Letrado Mayor y Secretario General de la Cámara. Ha sido Letrado en el Tribunal Constitucional (1985-1988) y Asesor Jurídico del Presidente de Gobierno de Navarra (1996-2007), siendo en la actualidad Letrado del Parlamento de Navarra y profesor de Derecho Constitucional en la Universidad de Navarra. Director de la Revista del Repertorio Aranzadi del Tribunal Constitucional (1998-2009). Es autor de más de trescientos artículos de su especialidad y de diversos libros, entre los que cabe destacar “El acceso a los cargos y funciones públicas”, Civitas, 1992; “La Constitución Española “Anotada con la jurisprudencia del Tribunal Constitucional”, 5º ed., Aranzadi, Pamplona, 2006, y, la Ley Orgánica del Tribunal Constitucional. Anotada con jurisprudencia, 2ª edic, Civitas, 2008. Está en posesión de la medalla del TC.

### **TEROL GÓMEZ, Ramón**

Doctor en Derecho. Profesor Titular de Derecho Administrativo de la Universidad de Alicante. Ha desempeñado diversos cargos de responsabilidad tanto en la Universidad de Alicante (2000-2001: Secretario General Adjunto, 2001-2004: Director de Deportes) como en la Administración General del Estado (2005-2006: Director del Gabinete de la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación, 2006-2008: Asesor Ejecutivo del Gabinete de la Secretaría de Estado para el Deporte). Son diversos los trabajos que ha publicado en el ámbito del Derecho Administrativo en obras colectivas y revistas jurídicas especializadas, incluyendo monografías como *El Control*

*Público de las Telecomunicaciones. Autoridades Regulatoras* (Tirant lo blanch, Valencia, 2000), *Régimen jurídico del deporte universitario* (Dykinson, 2006), *Los Animales en el Deporte* (Aranzadi, 2010) o *Régimen Básico de la Vivienda Protegida* (Aranzadi, 2012).

### **VILLALBA PÉREZ, Francisca**

Profesora Titular Derecho Administrativo. Universidad de Granada. Líneas de investigación: Derecho farmacéutico, contratación pública y gestión de servicios públicos. Publicaciones en materia de contratación pública:

— Villalba Pérez F., “Las garantías para contratar con las Administraciones Públicas”, en *Estudios sobre la Ley de Contratos de las Administraciones Públicas*, obra colectiva dirigida por el profesor Jiménez Blanco, CEMCI, Granada, 1996, páginas 89 a 119.

— Villalba Pérez F., *La contratación de las sociedades mercantiles en manos de las Administraciones públicas: principios de publicidad y concurrencia. Fundamentos de su publicación*, Tirán lo Blanch, Valencia, 2003, 293 páginas.

— Villalba Pérez F., “Responsabilidad extracontractual del contratista por los daños causados a terceros en la ejecución del contrato”, *Revista de Estudios de la Administración Local y Autónoma* (REALA) número 296-297, abril 2005, páginas 87-127.

— Villalba Pérez F., “Dimensión social de la contratación pública. El sector de la discapacidad en la Ley de Contratos del Sector Público”, *Revista Andaluza de Administración Pública* (RAAP) N° 74, 2009, págs. 49-100.

— Villalba Pérez F., “Ejecución del contrato de concesión de obra pública” en *Comentarios a la Ley de Contratos del Sector Público*, obra colectiva dirigida por el profesor Parejo Alfonso y coordinada por A. Palomar Olmeda, Ed. Bosch, Barcelona., 2009, págs. 2108-2183.

— Villalba Pérez F., “La contratación de las entidades del sector público no consideradas Administraciones públicas”, *Revista de Estudios de la Administración Local y Autónoma* (REALA), n° 310, septiembre-diciembre 2009, págs. 39-79.

— Villalba Pérez F., “La contratación del sector público”. *Materiales para el Estudio de Derecho Administrativo II*. Proyecto de Innovación Docente dirigido a estudiantes universitarios con necesidades educativas especiales, Universidad de Granada, 2012.

